

ABONNEMENT

Par année.....\$3.00
Pour six mois..... 1.50
Pour quatre m..... 1.00
Edition Hebdomadaire
Pour l'année.....\$1.00
Payable d'avance.

"RELIGION ET PATRIE"

LE CANADA
JOURNAL QUOTIDIEN

ANNONCES

Première insertion, par ligne...\$0.10
Tous les jours..... 0.05
Trois fois par semaine..... 0.07
Une fois la semaine..... 0.09
Avis de Naissance, Mariage ou Décès..... 0.50
Pour les annonces à long terme conditions spéciales.

LOUIS LOUSSIER, Rédacteur

LA SOCIÉTÉ DE PUBLICITÉ, Propriétaire

STANISLAS DRAPEAU, Administrateur

GRANDE ASSEMBLÉE
A LA
Salle Sainte-Anne,
DIMANCHE PROCHAIN
A 3 heures P. M.,
A l'occasion de la Fête Nationale du
24 JUIN PROCHAIN.

Il y aura des discours patriotiques et de la musique.
Tous les Canadiens d'Ottawa et des Paroisses environnantes sont priés d'y assister.

S. DRAPEAU,
Président-général.
L. A. OUVRIER,
Sec.-Archiviste.

LE CANADA

Ottawa et Hull, 13 Juin 1885

LA SITUATION EN ANGLETERRE

La Reine a accepté la démission de G'adstone et a appelé lord Salisbury à former un nouveau ministère.

AU PARLEMENT

12 juin

Je ne vous envoie que deux mots aujourd'hui. Il y a actuellement, en effet, disette absolue de nouvelles dans les couloirs de la Chambre, et les meilleurs limiers du rantage en sont pour leurs frais de pas et démarches.

Le général Middleton continue bien, à la vérité, à suivre la bas; au Nord-Ouest, la piste du Gros Ours; mais, quand fera-t-il une fin avec ce barbare ennemi, c'est le point qui reste obscur et c'est pourtant celui qui intéresse davantage le journaliste.

Quand aux séances de la Chambre, elles ont repris leur allure accoutumée, depuis que le bill électoral a subi sa dernière phase en comité général.

Cet après-midi, pourtant, M. McNeil a soulevé un peu la ire de l'opposition, en présentant une requête signée par quinze personnes qui demandent qu'on retranche leurs noms des protégés que le parti gris-rouge a produits contre la nouvelle loi du cens électoral. Toutes prétendent qu'on leur a fait signer ces documents en usant de fausses représentations.

A la suite de cet incident, la Chambre s'est formée en comité sur une résolution aux fins d'accorder des subsides de terre à certains chemins de fer du Nord-Ouest et la séance s'est ajournée à 11. 50 p. m. LORNON.

Mgr Bourget a donné la consécration épiscopale à cinq archevêques et évêques: à Mgr Phelan, évêque de Kingston, le 20 août 1843; à Mgr Prince et à Mgr N. Blanchet, archevêque d'Oregon City, le 15 juillet 1845; à Mgr A. M. Blanchet, évêque de Nesqually, Territoire de Washington, le 27 septembre 1846; à Mgr Jos. Larocque, évêque de Saint-Hyacinthe, le 28 octobre 1841.

LES FAITS DU JOUR

Les élections générales en France auront lieu le 27 septembre.

Le général Baron de Chabaud La Tour, sénateur français, est mort à l'âge de 81 ans.

Sir John a accordé la requête du conseil de ville de Montréal, demandant que la ferme Logan et l'ancien cimetière militaire soient transformés en jardins publics.

L'exposition internationale d'Anvers est décidément un succès. L'exposition de meubles du Canada est considérée comme l'une des plus belles et la presse belge apprécie très-favorablement toute l'exposition canadienne.

Le Novosti de St Petersburg, annonce de nouveau que l'émir de l'Afghanistan a été assassiné. Ce journal dit que cette nouvelle est confirmée par des rumeurs qui lui viennent du Caucase et de l'Afghanistan.

Le docteur Huson, un des prédicateurs les plus estimés de l'église anglicane, qui exerçait à Milwaukee, Etats-Unis, vient de se convertir au catholicisme. Il est parti pour l'Angleterre, en vue d'entrer dans la Compagnie de Jésus.

Le Monde a publié hier un numéro double presque entièrement consacré à raconter la vie et les œuvres de l'éminent et regretté archevêque de Martianopolis. Sur la première page se trouvent les portraits de Mgr Bourget et de Mgr Lartigue.

La Patrie nous apprend que son chef M. Blake fait des vers ou tout au moins est capable de traduire les vers des autres du français à l'anglais. M. Fréchette fait bien des vers lui aussi, et personne s'est-il jamais avisé pour cela de croire qu'il est un homme politique ou qu'il dégage la taille du commun des mortels.

L'apostat Chiniquy est rendu de nouveau à Montréal. Voici comment la Presse salue l'arrivée de ce piètre sire:

"On nous annonçait le choléra, c'est la peste qui nous arrive; l'apostat Chiniquy est à Montréal depuis hier matin.
" Il arrive juste à temps pour être témoin du spectacle édifiant de tout un peuple rendant hommage à un saint prêtre. Il pourra mesurer la distance qui sépare, même ici bas, le bon prêtre du mauvais prêtre; celui qui a vécu en observant la loi de Dieu et de l'église de celui qui a renié sa foi, cédé à la tentation et scandalisé ses concitoyens par des sacrilèges. D'un côté les regrets, les larmes et la vénération, de l'autre côté, le plus profond mépris, tempéré seulement par la charité chrétienne.
" Nous espérons que la population de Montréal s'abstiendra de faire aucunes démonstrations hostiles contre ce malheureux: cela fait trop bien son jeu."

LES FUNERAILLES DE MGR BOURGET

Les funérailles du regretté et saint archevêque de Martianopolis ont eu lieu hier à l'église de Notre-Dame de Montréal et jamais démonstration aussi douloureusement imposante n'avait rempli le vaste temple de flots humains plus pressés, plus silencieux et recueillis. Au moment où la cérémonie

allait commencer, un léger incendie qui venait d'éclater dans les environs de l'église faillit causer une panique, mais grâce au sang-froid et à l'énergie de M. le curé Sentenne et du commissaire-ordonnateur Lapointe l'ordre se rétablit bientôt.

LE SERVICE
Dès huit heures et demie, les cloches avaient commencé à semer dans l'air les notes graves et douloureuses des glas, et la foule s'aggloméra de minute en minute jusqu'à l'instant où le service commença, soit 9 heures précises.

L'église était toute tendue de draperies noires sur lesquelles se trouvaient un grand nombre d'inscriptions. Au centre de la grande allée s'élevait un catafalque aux proportions immenses, entouré d'un quadruple rang de candélabres et de chandeliers avec cierges. Un superbe baldaquin s'élevait au-dessus du corps du vénérable archevêque. Toute l'église était en noir et l'obscurité du temple n'était brisée qu'à l'endroit où se dressait le catafalque.

L'avant-chœur était occupé par le clergé. Parmi les évêques présents étaient Messieurs Taché, Laflèche, DeGoesbriand, Jamot, Cleary, Duhamel, D. Racine, Wadhams et Moreau, Monsignor Paquet et Monsignor Raymond, et le nombre des prêtres est évalué à 800.

Parmi les laïques on remarquait entre autres personnages distingués: Les honorables MM. Caron et Chapleau, les sénateurs Armand, Bellerose, Girard, Paquet, Guévremont, Bolduc, Collier, Trudel, Chapias, etc., les honorables MLL. Wurtele, DelaBruère, Taillon, Beauhieu, etc., M. Thomas White, Col. Stevenson, grand nombre de membres de la législature provinciale, les juges du district, Son Honneur le maire Beaugrand et les membres du conseil de ville, les membres du barreau ainsi que les notaires et les médecins, tous les collèges et académies, des représentants de toutes les sociétés et de toutes les communautés religieuses. La Chambre des Communes était représentée par l'honorable M. Royal et Messieurs Coursol, Desjardins, Massue, Daoust, L. L. Desaulniers, Tassé, White, McMillan, Guilbault, Hurteau, Bergeron et Bain.

La messe fut célébrée par Sa Grandeur Mgr de Montréal, assisté du Révd M. Huot, comme prêtre assistant, de M. le grand vicaire Routhier et du Révd M. J. A. Nantel, comme diacres d'honneur et de MM. D. Hogue et S. D. Levasseur comme diacre et sous diacre.

Un chœur de 700 voix a exécuté, sous la direction de M. Charles Labelle, la messe de requiem harmonisée.

Ce chœur était composé des membres du chœur de Notre-Dame et des élèves du collège de Montréal et du collège Ste Marie.

M. Chs. Labelle avait préparé pour l'occasion un Lacrymosa et un Libera de Piez, qui ont été chantés pour la première fois à Montréal. Des solis ont été exécutés par MM. Cholette, Lortie, Duquette, etc.

Pendant la messe, la quête fut faite au profit de l'œuvre de la cathédrale, par les Révds MM. Primeau, Piché, Lavallée, Racicot et Vaillant, assistés des zouaves Demontigny, Prendergast, Plamondon, Raymond et Toussaint. Cette quête a été très abondante et a dû réaliser au moins \$1000, vu que, dans le sanctuaire seul, on a recueilli au-delà de \$250.

L'oraison funèbre fut prononcée par le Révd. M. Collin, supérieur du séminaire de Montréal, qui emprunta le texte de son discours au chapitre 46ième du livre de l'Écclésiastique:

Dei tibi Dominus fortitudinem et usque in senectute permansit illi vir tuis.

Dieu lui a donné la force, et sa vigueur s'est maintenue jusqu'à sa vieillesse.

Nous voudrions pouvoir reproduire ici ce superbe morceau d'éloquence sacrée, mais le temps ni l'espace ne nous le permettent pas et nous y reviendrons plus tard.

Après le sermon, les cinq absoutes réservées aux archevêques furent chantées par Nos Seigneurs Fabre, de Goesbriand, Iarmot, Moreau et Racine.

Pendant tout le temps de l'office divin, une garde d'honneur, composée de zouaves, s'était tenue debout de chaque côté de catafalque.

DE NOTRE-DAME A LA CATHEDRALE

Immédiatement après la dernière absoute, le cortège se mit en marche pour se rendre à l'église de Notre-Dame de Pitié où l'on devait prendre les restes de Mgr Lartigue.

Toute la rue Notre-Dame et la Côte Saint-Lambert étaient remplies d'une foule immense. Le cercueil de Mgr Lartigue ayant été placé dans un corbillard en tout semblable à celui qui portait le corps de son illustre successeur, le convoi se mit de nouveau en marche, pour se rendre à la Cathédrale, passant, comme nous l'avons déjà indiqué, par la route suivante: Côte St Lambert, rues St Jacques, des Inspecteurs, St Antoine et de la Cathédrale.

A LA CATHEDRALE

Lorsque l'immense cortège fut arrivé à la Cathédrale, on déposa les deux corps sur le riche catafalque érigé au centre, puis commença la récitation de l'office des morts.

Les décorations, à la Cathédrale, étaient splendides et font honneur à M. Beullac.

Toute l'église était tendue de noir, et le catafalque, de la plus grande richesse, était tout resplendissant de lumière.

Au-dessus du baldaquin était suspendue une splendide couronne de fleurs. A la tête du mausolée étaient placées en croix deux crosses épiscopales ainsi que les ornements pontificaux.

Aux quatre angles, brûlait de l'encens dans des urnes de marbre. On avait placé un écusson portant les armes des deux évêques défunts, de chaque côté du grand autel. A l'extérieur de l'église se trouvait l'inscription suivante: "Ecce Sacerdos Magnus qui in diebus suis placuit Deo et inventus est justus." A l'intérieur était cette autre: "Vivo jam non ego, vivit vero in me Christus."

Magasin de Chiffons d'Ottawa

On a besoin de VINGT FILLES dans cet établissement, et de bons salaires seront payés. S'adresser au No. 257 rue Cumberland. ALEX. DACKUS, Gérant.

BOTTES ET SOULIERS

ASSORTIMENT COMPLET de Chaussures de tous les genres, dernier style, pour hommes, dames et enfants, pour les saisons du printemps et de l'été. Grande réduction, prix extraordinairement bas. L'assortiment est complet et considérable, en sorte que les acheteurs ont tout le choix désiré. G. MURPHY. No 538 rue Sussex, Ottawa. 12 mai 18-5-1a

Mlle A. McDONALD

Ci-devant de la maison Beckett & McDonald, à certainement

L'assortiment le plus complet et des mieux choisis

D'ARTICLES DE MODES!

Prix modérés, vu que ce stock a été acheté pour argent comptant.

521 RUE SUSSEX.

Dr ALFRED SAVARD

BUREAU: NO. 376, RUE CUMBERLAND. Ancienne résidence du Dr Prevost. Ottawa, 15 mai 1 an.

G. J. Labelle,

Huissier de la Cour Suprême, B. C. RUE BRITANNIA, HULL. Ottawa, 20 nov. 1881 1 an

D. GARDNER & Cie.
66 et 68, rue Sparks

TOUTES MARCHANDISES DÉTAILLÉES AU PRIX DU GROS!

3,000 PIECES D'INDIENNES
Patrons nouveaux et très jolis.
Ces Indiennes doivent être vendus de 7c à 15c par verge.

1000 PIECES DE MOUSSELINE A ROBE
Prix, depuis 10 cents à 20 cents la verge.
Le plus beau lot de Marchandises qui ait été acheté à Ottawa.

Venez de bonne heure pour faire votre choix d'indiennes et de mousseline, chez

D. GARDNER & Cie.,
NUMEROS 66 et 68, RUE SPARKS
Importateurs Directs.

ARTICLES DE MODES EN GROS ET EN DETAIL

Nonobstant les ventes considérables des dernières quatre semaines, mon stock de Chapeaux garnis et non garnis demeure sans rival dans la cité par la variété et la réduction dans les prix, qui sont parfois même plus bas que les prix en gros. Plumes d'Australie, Fleurs Françaises, Nouveaux rubans, Nouveaux chales carres en soie, Nouvelles ceintures, Nouveaux chales de fantaisie en laine, et autres articles qui nous arrivent chaque jour, et complète mon stock dans toutes ses branches. Rappelez-vous que toutes les marchandises sont marquées de leurs prix, et qu'il n'y a point de second prix.

A. Woodcock

Magasin Spécial de Modes, 39, RUE SPARKS.

Hotel du Castor

451 et 453 rue Sussex, Ottawa. Les agents-voyageurs trouveront bonne table et des voitures toujours prêtes à cet hôtel. Prix modérés. Un téléphone est attaché à l'établissement. E. CHEVRIER, propriétaire Ottawa, 18 déc. 1884. 1 an

DIPHTEHERINE

ANTI-DIPHTEHERITIQUE
Spécifique contre la Diphthérie et autres maux de gorge
Rien n'est meilleur pour guérir la consommation ou à sa première période, la bronchite aiguë et chronique et les rhumes.

LA DIPHTEHERIE VAINCUE!

Aux ravages de cette maladie terrible et réputée incurable, on a trouvé un remède qui n'a jamais failli. L'expérience de plus de dix années de succès constants, et de centaines de certificats adressés à l'inventeur par des personnes notables et dignes de foi attestent l'efficacité véritable et étonnante de ce remède. Préparé par le

DR N. LACERTE, LEVIS, P. Q.

Prix: 50 cts. la bouteille. En vente chez les pharmaciens. EN DEPOT CHEZ ELZEAR ALARIE, 71 Rue Bolton, Ottawa. 29 juillet 1884. 1 an

Photographies

GRANDE RÉDUCTION POUR

UN MOIS SEULEMENT

Photographies grandeur

CABINET

\$2.00 par Doz.

CHEZ

Dorion & Delorme

140 Rue Sparks et 569 Rue Sussex, Coin de la rue Rideau. OTTAWA. 1a. 18 Oct. 1884

LA PROTECTION SANS EGALE

ISAIE DAZE

Manufacturier

(ET)

Marchand de Chaussures

EN GROS ET EN DETAIL

COIN DES RUES

Dalhousie et de l'Eglise

OTTAWA.

Désire faire savoir à ses nombreuses pratiques et au public d'Ottawa et de ses environs en général qu'il a acheté et mis en opération toutes les machines du vaste établissement autrefois en opération sur la rue Sussex par M. Selby Lee pour la FABRICATION DES CHAUSSURES

M. I. Dazé désire attirer l'attention du public sur ce qui suit:

Le personnel de l'établissement est sans contredit le plus complet de ce genre à Ottawa et est composé d'ouvriers de première classe.

TOUTE COMMANDE

Qui lui sera confiée sera exécutée et expédiée avec soin sous le plus court délai.

Une SPECIALITE dans les Commandes

Les meilleurs matériaux sont employés. Satisfaction garantie. Prix très modérés.

UNE VISITE EST SOLICITÉE

Les marchands de la campagne feraient bien d'aller visiter cette MANUFACTURE avant d'acheter ailleurs

IZAIE DAZE,

Propriétaire.

16 mai 84 1 an

Nous attirons l'attention du public sur le remède infaillible BENATINE contre les hémorrhoides: Guérison certaine, remède général, en usage. États-Unis. HEMORRHOIDES-HANNUM'S BENATINE, LE SEUL REMÈDE. BUREAU PRINCIPAL, 101 RUE SPARKS, OTTAWA